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Aos três dias do mês de maio de dois mil e onze, às quatorze horas e trinta e 
quatro minutos, no auditório da Secretaria Municipal de Cultura, situada na 
Rua Treze de Maio, 47, Centro - Vitória –ES, realizou-se a vigésima segunda 
reunião ordinária do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória. Às 
quatorze horas, horário marcado para iniciar, verificou-se o quorum e 
constatou-se que não havia quantidade suficiente para começar a reunião. 
Trinta e quatro minutos depois, em segunda convocação, reuniram-se os 
membros do Conselho Municipal de Política Cultural da cidade de Vitória, tendo 
como pauta: Vale do Mulembá, com os conselheiros presentes: Gina de Carlo 
Oliveira Abreu - Câmara de Artesanato; Paulo Cesar Fernandes – Câmara de 
Dança; Aoliabe Alves da Silva – Câmara de Música; Ester Abreu Vieira de 
Oliveira – Câmera de Literatura; Cleima Lima Rabelo e Diovani Favoreto Alves 
– Patrimônio e Arquitetura; Orlando Bomfim Netto e Júlio Andres Amaro 
Huapaya - Câmara de Audiovisual; Sérgio Luiz Teixeira Câmara – Câmara de 
Artes Visuais; Luciano dos Santos Andrade – Instituição Não Governamental; 
Dionísia Ferolla Varejão - Agremiações Carnavalescas; Carmem Pesse da Silva - 
Conselho Popular de Vitória; Alcione Alvarenga Pinheiro, Elizabeth Maria Caser, 
Melissa Passamani Boni, Ivana de Araujo, Leonardo Passos Monjardim e Tânia 
Regina Alves do Carmo - Secretaria Municipal de Cultura; Ana Paula Messias 
Pagani – Secretaria de Trabalho e Geração de Renda; Clemir Regina Pela 
Meneghel – Secretaria de Desenvolvimento da Cidade; Maxlander Dias 
Gonçalves; Vanda de Souza Vieira – Secretaria de Cidadania e Direitos 
Humanos; Rosa Helena Rasuck - Secretaria de Meio Ambiente; Adriani 
Raymundo – Universidade Federal do Espírito Santo – UFES; Antônio Carlos 
Cordeiro dos Santos - Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional – 
IPHAN. Os conselheiros ausentes apresentaram justificativa de ausência: Sônia 
Rita Sancio Lóra – Câmera de Literatura; Itajacy Andrade Dornelas; Iamara 
Nascimento - Agremiações Carnavalescas; Hugor Meneguel Pereira - Secretaria 
Municipal de Cultura; Eduardo Valadares da Silva – Secretaria Municipal de 
Educação; João José Barbosa Sana – Secretaria de Cidadania e Direitos 
Humanos; Pedro Canal Filho - Instituição Não Governamental; Jovan Augusto 
Demoner – Secretaria Municipal de Turismo; Rosana Lúcia Paste – 
Universidade Federal do Espírito Santo – UFES; Iniciada a reunião, o 
presidente Alcione Alvarenga Pinheiro saudou aos conselheiros e convidados e 
agradeceu pela participação deles.  Logo depois passou a palavra ao secretário 
executivo do Conselho de Cultura Rogério de Morais Martins, que leu a ata da 
décima primeira reunião extraordinária do Conselho Municipal de Política 
Cultural de Vitória, ocorrida no dia quinze de março de dois mil e onze, no 
auditório da SEMC, a qual foi aprovada pelos conselheiros por unanimidade. 
Continuando a sessão, o plenário aprovou a pauta e iniciou o momento de 
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informes. O presidente Alcione disse que convidou a Sra. Dayse Lemos, 
gerente do Cais das Artes, e a diretora Sra. Beatriz, do Centro Cultural Glória – 
SESC, para apresentar as ações que serão desenvolvidas nestes Centros 
Culturais, nas próximas reuniões do Conselho de Cultura. Lembrou que o 
convite surgiu a partir das discussões dos conselheiros que desejam conhecer 
melhor estes espaços culturais. Informou aos conselheiros que a Secretaria 
Municipal de Cultura lançará neste mês cinco editais: 7ª Festival Nacional de 
Teatro da Cidade de Vitória, Circulação de Espetáculos, Concurso de 
Marchinhas, Concurso de Locomoção de Artistas, Técnicos e Estudiosos, e Lei 
de incentivo Cultural Rubem Braga.  De acordo com o secretário Alcione, os 
editais culturais confirmam o compromisso da Secretaria de Cultura com a 
política pública cultural da cidade de Vitória, ao movimentar mais de três 
milhões de reais na cidade de Vitória, objetivando a produção cultural e a 
circulação de espetáculos, além do estímulo à pesquisa do patrimônio 
histórico-cultural.      Também convidou os conselheiros para participarem do 
lançamento do cd da Banda de Congo Amores da Lua – 65 anos de existência, 
na quarta-feira, dia vinte e oito, às dezenove horas e trinta minutos, no 
Mercado São Sebastião. Pediu o comparecimento dos conselheiros no 
Seminário de Carnaval, nos dias 13 e 14 de maio, no auditório da Prefeitura 
Municipal de Vitória, em Bento Ferreira. A professora Dra. Ester Abreu 
convidou os conselheiros para irem ao Encontro de Escritores Capixabas nos 
dias 11, 12 e 13 de maio/2011, na Biblioteca Pública Estadual. A seguir, o 
presidente da sessão passou para o próximo assunto: Tombamento do 
Armazém do Centro de Vitória. O Plenário aprovou o envio do oficio à 
Secretaria de Desenvolvimento de Vitória, ao IPHAN, e à Secretaria Estadual 
de Cultura o pedido de tombamento dos Armazéns I, II, II, IV e V, da 
CODESA, situados no Centro de Vitória-ES com 17 votos a favor. A conselheira 
Rosa leu o relatório da Comissão de Acompanhamento de Regularização da 
FAFI e logo depois o conselheiro Júlio Huapaya falou sobre o processo de 
autorização de funcionamento do curso técnico de dança, teatro e música. A 
conselheira Vanda leu a minuta do ofício, que deverá ser enviado ao 
governador José Renato Casagrande e ao secretário de estado de cultura José 
Paulo Viçoci, elaborado pela Comissão de Acompanhamento da Biblioteca 
Municipal. Após a leitura da carta, a plenária aprovou o encaminhamento do 
ofício que solicita esclarecimentos sobre o repasse de dez milhões de reais do 
governo do Estado do Espírito Santo à Prefeitura de Vitória para reforma do 
Palácio Domingos Martins.  O conselheiro Alcione afirmou que recentemente 
conversou com o secretário de cultura Frei Paulão, e o mesmo se mostrou 
interessado em sanar este problema. Também disse que o secretário João 
Paste solicitou recursos federais ao Ministro da Cultura para reforma da futura 
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sede da biblioteca municipal Adelpho Monjardim no valor de dez milhões de 
reais. O presidente da sessão elogiou o trabalho das comissões formadas pelo 
Conselho de Cultura e lembrou que elas discutem um assunto específico e 
apresentam informações necessárias nas sessões para subsidiar as decisões do 
Conselho de Cultura. Não deixou de parabenizar o conselheiro Robson, que foi 
eleito presidente do Conselho Popular de Vitória. Continuando a sessão, o 
presidente passou para o ponto de pauta: Vale do Mulembá. O conselheiro 
Orlando mostrou-se insatisfeito com o tratamento dado ao Vale pelos últimos 
governos, sobre as falta de preservação que ele se encontra, a importância do 
Vale para a cultura capixaba, em especial o bem material ali retirado, o barro, 
e a história e o trabalho das paneleiras de Goiabeiras. Por fim, questionou o 
porquê o Vale ainda não foi tombando pelo município de Vitória, se é um 
patrimônio histórico-cultural da cidade. A seguir, a socióloga Cláudia, da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente, apresentou aos conselheiros a área de 
preservação do parque Vale do Mulembá e elencou alguns entraves no Parque. 
Disse que a CESAN não fez algumas compensações acordadas com a SEMMAM 
pelo fato de realizar obras de estação de tratamento de esgoto. Outro 
problema citado foi o fato de pessoas que não moram no município retirarem 
barro para fabricação de panelas de barro. Lembrou que os fiscais da PMV 
multaram a CESAN por jogar entulho nas dependências do Parque, trazendo 
enormes prejuízos ao meio ambiente. Disse que não existe uma lei que 
autoriza somente a extração de barro pelas paneleiras de Goiabeiras. O 
plenário decidiu compor a Comissão de Acompanhamento do Vale, formada 
pelos conselheiros: Orlando, Diovane, Caroline, Rosa e Ronaldo. O conselheiro 
e secretário de Cultura Alcione disse que na próxima reunião irá discutir sobre 
o Mercado da Capixaba. Garantiu que trará novas informações sobre o 
Mercado, inclusive uma proposta cultural para aquele espaço. Logo, nada mais 
havendo a tratar, presidente Alcione Pinheiro declarou encerrada a sessão às 
dezessete horas e dez minutos do dia três de maio de dois mil e onze. Eu, 
Rogério de Morais Martins, secretário executivo do Conselho Municipal de 
Política Cultural de Vitória, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, 
segue devidamente assinada por mim e pelos conselheiros presentes.  
  

 
Membros do Conselho Municipal de Política Cultural de Vitória:  

 

01. Bert Karl Breuel (Cultura Popular): _____________________________________    

       Walace Antonius Hersbach Viana: _____________________________________ 
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02. Gina de Carlo Oliveira Abreu: _________________________________________  

     Águeda Valentim (Câmara de Artesanato): _______________________________ 

03. Margareth Aparecida Silva (Câmara de Teatro): __________________________ 

     José Celso Queiroz Cavalieri: __________________________________________ 

04. Denize Barroso Marques Teixeira (Câmara de Dança): _____________________ 

     Paulo Cesar Fernandes: _____________________________________________ 

05. Felipe Alves dos Santos (Câmara de Circo): ______________________________ 

     John Fábio Oliveira Uchoa : __________________________________________ 

06. Aoliabe Alves da Silva (Câmara de Música): ______________________________ 

      Kennedy Fraga Ferreira:_____________________________________________   

07. Sônia Rita Sancio Lóra (Câmara de Literatura): ___________________________ 

     Ester Abreu Vieira de Oliveira: ________________________________________   

 08. Cleima Lima Rabello (Câmara de Patrimônio e Arquitetura): _________________ 

      Diovane Favoreto Alves: ____________________________________________ 

09. Orlando Bomfim Netto (Câmara de Audiovisual): _________________________ 

     Júlio Andres Amaro Huapaya: ________________________________________ 

10. Itajacy Andrade Dornelas (Câmara de Artes Visuais): _____________________ 

      Sérgio Luiz Teixeira Câmara: ________________________________________  

11. Pedro Canal Filho  (Instituição Não-Governamental): _____________________  

      Luciano dos Santos Andrade: _______________________________________ 

12. Dionísia Ferolla Varejão (Agremiações Carnavalescas): ____________________ 

      Iamara Nascimento: ______________________________________________ 

13. Robson Willian Almeida da Costa (CPV): _______________________________ 

      Carmem Pesse da Silva: ____________________________________________  

14. Alcione Alvarenga Pinheiro (SEMC): ___________________________________ 

      Elizabeth Maria Caser: _____________________________________________  

15. Lilian Pereira Menenguci (SEMC): _____________________________________ 
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     Hugor Meneguel Pereira: ____________________________________________  

16. Melissa Passamani Boni: (SEMC): _____________________________________ 

      Ivana de Araujo: _________________________________________________ 

17. Leonardo Passos Monjardim (SEMC): _________________________________ 

      Tânia Regina Alves do Carmo: _______________________________________   

18. Ana Paula Messias Pagani (SETGER):___________________________________  

     Elson Rubens dos Santos : ___________________________________________ 

19. Clemir Regina Pela Meneghel (SEDEC):_________________________________ 

      Ana Karine Q.C. Bellini: _____________________________________________ 

20. Maxlander Dias Gonçalves (SEMAS): ___________________________________  

      Fernanda de Carvalho Ferreira: _______________________________________ 

21. Eduardo Valadares da Silva (SEME): ____________________________________ 

      Ademir Adeodato: _________________________________________________     

22. João José Barbosa Sana (SEMCID): ___________________________________ 

      Vanda de Souza Vieira: _____________________________________________ 

23. Ronaldo Freire Andrade (SEMMAM): ___________________________________ 

     Rosa Helena Rasuck: ________________________________________________ 

 24. Jovan Augusto Demoner (CDV): ______________________________________ 

     Alexsandra Ferreira Zanotelli: _________________________________________ 

25. Rosana Lúcia Paste (UFES): __________________________________________ 

     Adriani Raymundo: _________________________________________________  

26. Antônio Carlos Cordeiro dos Santos (IPHAN): ____________________________ 

     Caroline Maciel Lauar: ______________________________________________   


